

Caritas &Du Wir helfen.

Nothilfe
Ukraine



Der Krieg in der Ukraine verursacht dramatisches Leid. Millionen müssen im Land ausharren und um ihr Leben fürchten. Viele mussten bereits ihr Leben lassen. Die Flucht wird immer schwerer.

Die Menschen in der Ukraine und in den Nachbarländern benötigen jetzt dringend unsere Unterstützung.



Nothilfe für Menschen
in der Ukraine

Foto: Caritas Polen, Philipp Spalek

Die humanitäre Lage in der Ukraine ist katastrophal. Zivilist*innen sind bewaffneter Gewalt ausgesetzt, die Mienengefahr steigt und Familien werden zunehmend durch Krieg und Flucht auseinandergerissen. Nahrungsmittel, Medikamente und Trinkwasser werden knapp. Hilfstransporte kommen immer schwerer in die hart getroffenen Gebiete.

Mit immer massiveren Angriffen und Kriegshandlungen nimmt die Not zu. Damit steigt auch der Hilfsbedarf - so wie die Zahl derer, die flüchten. Insgesamt wurden bislang über 14 Millionen Ukrainer*innen durch den Krieg vertrieben.

Obwohl die Hilfe in der Ukraine schwierigste Rahmenbedingungen vorfindet, setzen wir unsere Hilfe fort, wo immer auch möglich. Wir stehen im engen Austausch mit unseren Kolleg*innen vor Ort und in den Nachbarländern.

Als Caritas Österreich sind wir seit 30 Jahren in der Ukraine aktiv und unser starkes Partnernetz ermöglicht es uns, rasch zu helfen. So konnten unsere

Nothilfe-Maßnahmen in der Ukraine bereits **knapp 408.000 Menschen erreichen**. Dabei geht es um ganz elementare Hilfe im täglichen Überlebenskampf.

So hilft die Caritas

Wir versorgen Binnenvertriebene, vor allem in der Westukraine, mit wichtigen Informationen, Lebensmitteln, Trinkwasser, Hygieneartikeln, psychosozialer Unterstützung sowie einen sicheren Ort zum Schlafen, Essen und Waschen. Caritas-Unterkünfte und -Schulen wurden zu Aufnahmezentren umfunktioniert.

Insgesamt sind bereits **14 Hilfstransporte mit 167 Tonnen Hilfsmitteln** im Westen der Ukraine angekommen.

In Städten, die unter Beschuss sind, wurden **Notanlaufstellen eingerichtet**, wo – wenn möglich – **Medikamente und Essen** verteilt werden. In Spitälern unterstützt die Caritas mit Hygieneprodukten und Nahrungsmitteln.

Besonders vulnerable Gruppen wie **Waisenkinder und Menschen mit Behinderungen und schweren Erkrankungen werden versorgt und evakuiert**. Unsere Hilfe in den Kinder- und Familienzentren sowie in der Hauskrankenpflege bleibt aufrecht - wo immer auch möglich.

Frauen und Kinder bekommen wichtige Unterstützung, zum Beispiel durch kinderfreundliche Räume (Childfriendly Spaces), in denen Kinder an Sport- und Freizeitaktivitäten teilnehmen können, um mit dem psychischen Stress fertig zu werden.

Wir unterstützen unsere Partner in der Region im Umgang mit den zahlreichen Menschen, die gezwungen sind, jetzt zu fliehen. Die Hilfsmaßnahmen der Caritas Österreich erreichten **rund 284.000 Menschen in den Nachbarländern der Ukraine**. Einen Schwerpunkt setzt die Caritas Österreich auf die Hilfe in der Republik Moldau.

Mit 25 Euro helfen Sie mit einem Nothilfepaket bestehend aus wichtigen Lebensmitteln und Hygieneartikeln!

Spendenkonto Caritas für Menschen in Not
RLB OÖ, AT20 3400 0000 0124 5000
Verwendungszweck: Nothilfe Ukraine